

OFICINA:
Imprenta Bonilla
—
Teléfono 34
Apartado número 43

EL RENACIMIENTO

Editor:
ALEJANDRO J. BONILLA
Administrador:
ULADISLAO DURAN F.

SEMIDIARIO DE INFORMACION GENERAL

AÑO I

CARTAGO, C. R., 18 de Noviembre de 1914

NÚM. 8

: LA COPA BLANCA :

RIVERA & Co. CARTAGO, C. R.

ABARROTES, LICORES, FERRETERÍA

Ventas al por mayor y al detal — Se atiende con prontitud.

Loza, Cristalería, Galletas y Lateria fina. Molinos Kuaker y Moctezuma

LA ITALIA de PEDRO BIANCO

Fábrica de Refrescos y Café Molido

GRAN ALMACÉN DE VINOS Y LICORES

Ventas al por mayor y menor :: Teléfono 47

LA JOYA

Gutiérrez & Cañas

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

El mejor surtido en plaza de artículos de fantasía y lujo.

Honradez y buen Trato

Buena medida y Precios sumamente bajos

EL IRAZU

:: :: :: FELIPE MARTÍN & CÍA. :: :: ::

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

Bebés, muñecas, caballos, aros, perros, toros etc. etc., de cartón piedra y madera artificial.
Juguetería de plomo, cartón y madera
Carros, coches, cañones e infinidad de artículos de bronce, latón y otros metales.

NOTA AL COMERCIO

Dado lo avanzado de la temporada y no contando con el suficiente personal para la atención de los pedidos de última hora: suplico al comercio en general que no atenderé pedido alguno que no se haya hecho en firme antes del día 1º de Diciembre del año en curso.

R. A. Sanvicente

LA POUPEE

Fábrica de Juguetería

CARTAGO, COSTA RICA

Se fabrica juguetería de toda clase por encargo desde 12 piezas como mínima.

En breve, fabricación de objetos de porcelana.

La ingenuidad del bien

Una mujer, que tiene sólo treinta años, ocupa en el fondo de una calle sombría la más miserable habitación, compuesta únicamente de dos piezas.

Esta mujer es viuda de un artesano, y su marido le dejó cuatro hijos que educar.

Los obreros por regla general se casan sin más bienes que sus brazos y su salud; con frecuencia ocurre que sus mujeres tienen también oficio; cada uno trabaja por su lado y se cree que ganarán lo suficiente para ser dichosos.

A los seis años de matrimonio, nuestra protagonista llevaba ya en su seno el cuarto fruto de su feliz unión, sin que a pesar de ello se quejasen nunca; se encontraban dichosos, porque el marido tenía trabajo constantemente, y la mujer, además de cuidar de sus hijos, aun encontraba ocasión de hacer algunas obritas cuyo producto le permitía dar a los cachorros algún regalillo, y últimamente, porque su pequeña familia les volvía locos de alegría y se extasiaban al contemplar las rosadas y robustas mejillas de los *chacalines*.

Es verdad que para encontrar en el producto del trabajo con que sostener su casa, era preciso que el obrero ni fuese a cantinas, ni jugara, ni asistiese a teatros; así lo hacía, y no por eso se hallaba menos dichoso; al contrario, es de creer que lo era más que si se hubiese abandonado a la embriaguez y a la holganza.

Sin embargo, la buena conducta, la probidad, el amor al trabajo, no ponen al abrigo de los golpes de la fortuna.

El honrado obrero, atacado de una enfermedad grave, murió a los pocos días de dar a luz su mujer el cuarto hijo.

Esta mujer perdía un esposo a quien adoraba y que sostenía y quedaba viuda con cuatro hijos, contando el mayor apenas cinco años. Para muchas mujeres hubiera sido esto motivo de desesperación, de anonadamiento y el anonadamiento conduce a veces a las resoluciones más funestas; pero la viuda del obrero miró a sus hijos que sólo contaban con

ella para subsistir; comprendió que ante todo era necesario revestirse de valor y tener corazón; comprimió su dolor, secó sus lágrimas y no se ocupó más que en procurarse trabajo para poder dar pan a sus hijos.

A fuerza de trabajo cumple su misión esta pobre mujer; se levanta al amanecer y vela hasta tarde delante de una lámpara humosa, que apenas alumbra; sentada siempre cerca de su ventana cose con una rapidez asombrosa, y ha conseguido tanta habilidad, que hace ella el trabajo de dos operarias; pero de este modo sus hijos no carecen de nada...

Para esta mujer no hay nunca placer ni descanso, y sin embargo, no se queja, y hoy que han pasado tres años desde la muerte del marido, empieza a sonreír al mirar a sus hijos, conociendo que aún puede gozar de alguna dicha sobre la tierra.

Cuando llega la hora de comer da la viuda a cada uno de los retoños su correspondiente ración; tienen bastante, pero no tienen más que exactamente lo necesario, y sin embargo, alguna vez llama a la puerta de la pobre familia uno más pobre aún, pidiendo socorro, que los ricos conceden pocas veces; pero la viuda no los rechaza, sino que acercándose a sus hijos les dice: hijos míos, mirad aquí uno que aun tiene menos que nosotros.

Economizaremos un poco de cada uno y prodigaremos un bien.

Lejos de quejarse por ver disminuida su parte, los niños de la viuda sonreían.

—Por qué no has tomado más?— dice la mayor.

—A mí, yo ya tengo para hoy— dice la otra.

—Iba a darle todo el pan— responde el tercero—yo no soy goloso! Además, cuando sea grande comeré mucho.

Entonces la viuda al ver la ingenuidad que inclina al bien a sus hijos, se encuentra más dichosa todavía y los abraza con una gratitud suprema.

MAUSER

Cartago, Nov. 1914.

¡¡Poca Política y mucha Administración!!

¿Quién dijo miedo?

En la cantina de Juan Rivera B., PARIS SALON se sirven los mejores aperitivos, las delicadas confituras, exquisitos refrescos y los más sabrosos tosteles.

Allí encontraréis desde el modesto Pasapolín hasta el aristocrático Cocktail.

La visita del Gbernador por varios distritos

En uno de los diarios que se publican en la capital, correspondiente al jueves doce del mes en curso, leí una correspondencia de San Juan de Tobosi, en la que se anuncia la próxima visita del señor Gobernador de la Provincia a aquel lugar. A la vez que sorpresa agradable, me causó esa noticia mucha admiración. ¡Un Gobernador, por fin, se resuelve a visitar esas latitudes del Suroeste de la provincia, donde para llegar a ellas parece se opone como valla infranqueable, la hermosa y atractiva cordillera que hay que tramontar presentándose a la vista desde esta ciudad, con su vegetación semejante a panorama de encantos indescriptibles, que convida a internarse en sus umbrías soledades y seguir las huellas de Diana cazadora, para sentir la dulce caricia del hálito agreste y fragante que ella aspira con delicia; o ya trepar los empinados caminos que doña Ana Cortavarría cruzara, cuando abandonó la ciudad de sus amores y esperanzas.

Sí, confieso fué esa la romántica pregunta que me hice y que aún pasa por mi mente! Pues antes de ahora... por lo visto hubo la creencia que Cartago era solamente la ciudad y los distritos unidos a ella por ferrocarril; y que los caseríos lejanos eran.... pues *harina de otro costal*.

Hoy cambia la cuestión favorablemente; el actual Gobernador, es hombre de empresa y tenaz para el trabajo que le exige su alto cargo, comprende que para alcanzar el progreso se debe poner al servicio toda la voluntad de un corazón amante a la felicidad de la patria, y por eso, es de suponer, que se prepara a visitar aquellos distantes poblados, para conocer sus necesidades; unirlos más al Cantón Central, brindarles por cuantos medios pueda lo que esté al alcance de sus atribuciones, dictar órdenes para que se mantengan los caminos públicos que de Cartago conducen a esos lugares en buen estado y no conformarse llamar Jueces de Paz para regañar, como diz que fué costumbre en antaño.

Corralillo, San Juan de Tobosi, Llano del Tigre y Patio del Agua, son los distritos de que hablo y suman entre todos, una población de más de mil doscientos habitantes, la producción del suelo es en bastante cantidad; los frijoles y el maíz forman el renglón principal. El café y la caña de azúcar siguen el orden de los cultivos y hay buenas y considerables plantaciones. Hace cerca de ocho años que la papa la aclimataron los agricultores de esos lugares y hoy es uno de los productos que de aquella zona llegan a los mercados del interior. Es idea de

algunas gentes que esos terrenos no son buenos, y ni siquiera se sirven averiguar la verdad; de año en año, para la semana mayor de cuaresma van a los bosques de esas localidades a traer surtubas y palmitos, pero de allí no pasan a ninguna otra determinación.

Hay que abandonar ese tinte de negligencia. Limítrofe a esos caseríos está el próspero Cantón de Tarrazú, con su villa que es San Marcos y sus importantes distritos, entre otros San Pablo y Santa María (de Dota) que son innegablemente emporios de producción agrícola, y no hay duda que sus habitantes sonreirán al ver los poblados de jurisdicción cartaginesa tan dejados de la mano de Dios. Que Cartago despierte es justo, pero no solamente en la ciudad principal, sino que también la primera autoridad tienda su mirada protectora a las pequeñas poblaciones que se encuentran sentadas en la circunscripción territorial de la provincia, y que esos distritos de que nos ocupamos, no tengan que lamentar su suerte de pertenecer a Cartago.

Los pueblos distantes se alegran y agradecen cuando las autoridades superiores los visitan; sienten alientos de poderoso entusiasmo y los esfuerzos que luego hacen por aumentar la fuente de prosperidad siempre son notables. F. S.

rrieron su Presidente don Francisco M. Peña y los Vocales don Nicolás Casasola, don Rafael Morúa y el Licen- do don Arturo Volio. Invitados al efecto, concurrieron del Cuerpo Médico de esta ciudad, los Doctores don Maximiliano Peralta, don Alex F. Pirie y don Vicente Lachner Sandoval. El objeto de la sesión era oír el parecer del Municipio acerca de la filantrópica idea que abriga la Junta de Socorros de instituir en el Cantón el beneficio gratuito de la leche para niños indigentes, cuya salud necesita el amparo de la caridad para combatir su debilitamiento físico, y la cifra de mortalidad infantil que es su necesaria consecuencia.

Acuerdo único.—Abierta la sesión, el señor Gobernador expuso el objeto de ella, y el señor Presidente de la Junta de Socorros dió a conocer los preliminares del proyecto para instituir en esta ciudad una sociedad protectora de la infancia desvalida, con el título "La Gota de Leche", exponiendo que las intenciones de la Junta, al liquidar las gestiones de que ha estado encargada, son las de dejar a perpetuidad una sombra benefactora que alcance a proteger la sociedad pobre, en lo más estimable que ella tiene, cuales son sus niños, condenados hoy a la debilidad y aun a la muerte, por la carencia de recursos alimenticios.

Puesto el proyecto a discusión, el Lic. Volio fortaleció los considerandos de la Junta de Socorros, haciendo ver que con la nueva institución que ella proyecta, la beneficencia será realmente efectiva y general para el proletariado. Razonó acerca de que si las 53 casas de que dispone la Junta, fueran adjudicadas a otras tantas familias, quedarían por ahí de unas doscientas solicitudes de vivienda, todas justificadas con la pobreza de los petentes; que, por otra parte, tales donaciones vendrían a quedar nulificadas con el tiempo, pues los agraciados, en sus futuras dificultades, tendrían por necesidad que desprenderse del donativo, el cual pasaría a terceros, no quedando sino un vago recuerdo de la filantropía con que Cartago fué consolada en su desgracia; y que, dedicando esas casas a producir renta con que viva "La Gota de Leche", bien constituida ésta, y auxiliada por los facultativos en medicina de esta ciudad, y por sus autoridades locales, él cree que no habrá mejor manera de destinar los últimos recursos de la Junta de Socorros, con un fin más prácticamente caritativo y beneficioso; que la infancia indigente merece esta mirada de compasión, que en los pueblos más adelantados de la tierra surte ya encomiásticos resultados, restándole a la muerte gran número a sus víctimas de la miseria.

La Municipalidad con unánime simpatía elogió y acogió el proyecto de la Junta, y considerando lo elevado y filantrópico del proyecto, calcado en la noble aspiración de aliviar las miserias humanas, y sobre todo, en la de combatir la mortalidad de infantes pobres, aumentada por la indigencia,

Acordó:—Aprobar la idea de la Junta de Socorros de esta ciudad, felicitarla por ella, y en apoyo a su tan altruista propósito, estimularla, a que le dé cuerpo y formalice el plan de estatutos por el cual se habrá de regir esta nueva institución de caridad.

Este acuerdo será elevado al cono-

Campañas de EL RENACIMIENTO

Nuestro grano de arena

Con verdadera satisfacción publicamos seguidamente el acta de la sesión celebrada antier tarde en la Gobernación de la Provincia, con asistencia de las corporaciones y personas que en ella se hace mención. En breve publicaremos los Estatutos y los nombres de las honorables personas que forman la Directiva Provisional de la Sociedad "La Gota de Leche", a la que hemos aportado nuestro pequeño, pero sincero y entusiasta apoyo, con la excitativa publicada en el número anterior de nuestro semidario, para que idea tan hermosa y humanitaria no fuera abandonada por pequeños inconvenientes, que nunca—en toda obra grande y levantada—faltan.

De hoy en adelante la niñez desvalida estará—en gran parte—a salvo de las asechanzas de la miseria, cegadora de tantas vidas, y tantos hogares que hoy sufren al ver languidecer y extinguirse esas existencias que, por falta de alimentación apropiada e higiénica, abandonan la vida en los umbrales de ella, sentirán la mano bienhechora de la nueva institución; la tristeza y el dolor de tantas madres al presente, se convertirá en alegría y dicha mañana, al contemplar a sus tiernos hijos disfrutando de la vida y la salud, y su gratitud será eterna para todas aquellas personas que hoy se han preocu-

pado por llevar a esos hogares esa salud y esa vida en la forma del obsequio de una botella de leche científicamente pura, y en las visitas periódicas del Doctor de la Sociedad.

SECRETARÍA MUNICIPAL
CANTÓN CENTRAL
PROVINCIA DE CARTAGO

Copia

16 de Noviembre de 1914.

Sr. Presidente de la Junta de Socorros de esta ciudad.

P.

Para conocimiento de esa Junta, cuya Presidencia lleva Ud. tan dignamente, me permito transcribirle la presente acta:

"Acta XLI.—Por convocatoria del Sr. Gobernador de la Provincia y a instancias de la Junta de Socorros de esta ciudad, se reunió en sesión extraordinaria la Corporación Municipal del Cantón Central de la Provincia de Cartago, a las 4 p. m. del 16 de noviembre de 1914, con la asistencia de sus Regidores señores Ramón Rivera B., quien presidió en su calidad de Vicepresidente del Ayuntamiento, don José J. Coto, don Salvador Oreamuno, don Carlos Arias G. y don Francisco Chacón Q. De la Junta de Socorros concu-

Ideal Salón

ELIAS CHACON B.

La Cantina favorita por la esmerada atención en el despacho.

Pastelería y Confitería

Especialidad en la venta del famoso Queso de Crema, de don Ramón González, y la acreditada Mantequilla de Julio Sancho.

RICARDO ROJAS M.

Contando con una orquesta completa, la ofrezco al público en general.

Clases de piano a domicilio

Taller Mecánico

de JUAN SILESKY

Construcción y reparación de carretas. Se enyantran ruedas en frío garantizando la buena conservación de la madera y la duración del trabajo.

Frente a la caballeriza de Carlos Arias G.

Permanente

Por el buen nombre del puesto que ocupa el policía N.º 44, sírvase cancelarme la cuenta que me adeuda desde su matrimonio.

José Vega

Cartago, Nov. de 1914.

BOTICA "GUZMAN" Situada 150 varas al Oeste del Mercado, frente a la Caballeriza de Meza

En el Despacho de recetas a cargo de su propietario Licenciado Luis Guzmán C., farmacéutico graduado, se emplea únicamente drogas de primera calidad.
Surtido completo de medicinas de patente. **Unico expendio de las famosas obleas antineurálgicas Guzmán.**
Consultorio del Dr. don Jesús Guzmán, Ex-interno de los Hospitales de Pottsville y de San Bernabé, EE. UU.
Precios: los estrictamente justos.

"La Geisha"

CANTINA, REFRESQUERÍA y PULPERÍA

V. RODRÍGUEZ, PROPIETARIO
Cartago, C. R.

cimiento del Supremo Gobierno por el órgano correspondiente.

Siendo las cinco de la tarde se dió por terminada la sesión.

Soy de Ud. con toda consideración, muy atto. S. S.,

(f) Ricardo Masís,
Secretario.

N. de R.—Por abundancia de material no damos cabida a los Estatutos, pero lo haremos en el próximo número.

NOTAS

De Tabarcia vino el Presbítero don Ildefonso Badilla, hoy partió nuevamente para aquel lugar.

—De San José, el Licdo. don Guillermo Obando.

—Via para Limón, tomaron ayer el tren de pasajeros los Presbos. don Salomón Valenciano y don José María Rodríguez.

—Don Bolivar Montejo se encuentra de temporada en esta ciudad.

—De Limón se encuentra en esta ciudad don Filadelfo Granados, quien vino a pasar unos días con su estimable familia.

—De San José a atender asuntos judiciales que tiene establecidos, vino el Farmacéutico don Edgardo Balma.

—De San José, vino en tren de 6 p. m. el Licdo. don Carlos Leiva.

La Sucursal de la Librería ALSINA ha recibido verdaderas novedades a precios bajos.

Ultimos cablegramas recibidos hoy a la 1 p. m.

Es muy sentida la muerte de Roberts. Los turcos huyen despavoridos

Llegan trenes con muchos heridos a Bruselas

Berlín, 16.—El "Lokal Auseig" dedica un editorial a la muerte de Roberts, y toda la prensa alemana se expresa unánimemente bien del enemigo caído y dice que aun en guerra hay momentos en que el luchador saluda al enemigo con su sable en vez de herirlo y este es uno de esos momentos. Se ofreció la abadía de Westoingster para que allí fuera sepultado Roberts, con la condición acostumbrada de que el cadáver debe incinerarse. Su esposa declaró que no podía aceptar porque su esposo deseaba que lo enterrasen en la Iglesia de todos los Santos, en Ascot, cerca de su residencia. El cadáver se traerá pronto de Francia. Un testigo declara que la disminución de la intensidad de la batalla en Flandes, se debe al mal tiempo. Que el territorio en Newport y Dixmude es un solo gran pantano, donde los cañones y los vagones de pertrechos de los alemanes se ven nadando; que el número de cadáveres que flota es grandísimo, que los alemanes han sido echados por el lado de sus trincheras en muchos puntos.

Londres 16.—La "Reuter" trasmite de Amsterdam noticias oficiales de Viena que dicen, que el domingo al medio día la defensa de Priezoyls se continuaba con la misma actividad que al principio del sitio, haciéndose ayer fuertes salidas en el Norte de la fortaleza; que obligaron al enemigo a retirarse a las alturas de Rokietnica con pequeñas pérdidas para los austriacos.

Petrograd, 16.—El Ministro de la

Guerra anuncia la toma del "Soldapour" por los rusos. Despachos de Tiflis a la "Bourse Gazzet" dicen que las reñidas batallas de Koprutkoy deben considerarse históricas. La artillería rusa se vió obligada a avanzar por caminos imposibles, no habiendo ni carreteras ni ferrocarriles.

Otro despacho de Tiflis afirma que los turcos en Kumpuyoy totalizaban seis divisiones. En el momento crítico los rusos les permitieron avanzar al travez de la niebla hasta cerca de 400 pasos antes de abrir el fuego; sorprendidos por lo terrible del fuego los turcos huyeron sobrecogidos de pánico.

Londres, 16.—Ha causado inmenso duelo la muerte de Roberts.

Ginebra, 16.—El diario ruso el Nacional publica una carta de sueco que trabaja actualmente en la Cruz Roja de Bruselas. Dice textualmente: "Es imposible imaginarse el número de alemanes heridos que llegan aquí en los trenes llamados "Cementerios", o

sean trenes fúnebres; que llega ninmensamente llenos de muertos amontonados. Los muertos vienen aados de 4 en 4 para facilitar el trasporte. Se queman enseguida en hornos en las alturas de Bruselas.

Londres, 16.—La "Reuter" dice que un mitin persa en Constantinopla pila la evacuación rusa en Persia.

A la Sucursal de la LIBRERIA ALSINA han llegado verdaderas novedades en cartones de arquitectura, para niños.

Fotografía Imperial

MEZA y SIERRA

¿Quiere Ud. un grato recuerdo de familia o desea tener a su lado la imagen de un ser querido, quizá ausente...? Nosotros le haremos un magnifico retrato. Ud. quedará satisfecho. No lo dude.
Calle del Comercio. - Casa de A. Meza

Imp. Bonilla, Cartago

Imprenta Bonilla

Cartago, Costa Rica
Apartado 43 Teléfono 34

Periódicos, Ilustraciones, Letras de Cambio, Cheques, Pagarés, Memorias, Circulares, Estados, Facturas, Libros Talonarios, Memorandums, Membretes, Devocionarios, Libros rayados para el Comercio, Participaciones de Enlace y Nacimiento, Esquelas Mortuorias, etc.

Servicio a cualquier hora de la noche

Zapatería Española

de JOSE GIRALT

Contiguo a la Funeraria de C. Arias

Se hace calzado a la medida. Materiales inmejorables.

Formas Elegantísimas

Condiciones

de EL RENACIMIENTO

—o—

Este periódico saldrá todas las tardes de los lunes, miércoles y viernes y el precio por suscripción mensual es de **Cincuenta céntimos.**

Número suelto **cinco céntimos.**

Número atrasado **diez céntimos.**

Avisos y comunicados, precios convencionales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al apartado 43.

LA REINA

(SUCURSAL)

TIENDA DE NOVEDADES

Especialidad en Artículos de Fantasía. Todas las semanas recibe grandes novedades.

PRECIOS SIN IGUAL

CARTAGO, Costa Rica

TELEFONO 40

Adelante, Cartago!

Pongan atención los vecinos del Cantón Oreamuno

Hay una zona de terrenos en nuestra provincia cuya tierra y clima son la misma que se disfruta en todo el Norte de Cartago hasta la cordillera de los volcanes Irazú y Turrialba; nos referimos a los terrenos al Norte de dichos volcanes y que componen las cuencas o valles que forman entre los ríos Suero y Toro Amarillo desde su nacimiento hasta terminar hacia el Norte con los lotes de Santa Clara. Hasta ahora sólo dos o tres propietarios, dueños del *Roble* y *Burgos*, han sido los únicos que han llevado a efecto trabajos de alguna consideración.

Tenemos entendido que varios agricultores de verdad y pudientes, al igual que muchos padres de familia, dándose cuenta de la bondad del clima y feracidad de la tierra, unos comprando y otros denunciando, están haciendo varios trabajos.

Al nuevo Cantón Oreamuno, que pertenece esta zona y cuyos habitantes todos son agricultores laboriosos

y progresistas, toca dar impulso a esas privilegiadas tierras, y para lo cual lo primero que debe tratar de hacer es el camino de herradura que llega hasta la finca *Burgos*, ampliándolo hasta Jericó y obligar a todos los propietarios a tener libre de trancas y portones el camino, al mismo tiempo que obligarlos a hacer el escombro que les corresponde en sus propiedades, por donde va el camino.

Otra cosa muy importante que debe de ocupar la atención de las autoridades del nuevo cantón, es evitar a todo trance, que entren a esos lures *merodeadores* y *cazadores*, que por el mismo hecho de ser un lugar poco habitado, lo que cazan es ganado, bien por equivocación o bien intencional.

Protección al industrial y dar de comer al trabajador, es lo que pedimos a las futuras y nuevas autoridades que han de llevar las riendas del progresista y nuevo Cantón Oreamuno.

X. X.

De Pacayas

Dos años va a hacer el treinta de este mes, que murió el inolvidable Padre Trejos, quien nos acompañó por espacio de más de cuatro años como dignísimo Cura de esta Parroquia. Ya que el Presbítero Trejos se desveló tanto por el bien de los habitantes de esta Villa y de Cervantes, muy justo sería que entre los vecinos se hiciera una colecta para hacerle un funeral como recuerdo de su segundo aniversario, demostrando así el agradecimiento y gratitud a quien quiso estar con nosotros hasta su muerte.

—Ya el pan que nos envían de Cartago para vender en ésta, es igual al que se vende a dos y tres por cinco en dicha ciudad. Debieran de tomar en cuenta los comerciantes de pan que nos lo manden, que la harina no ha subido de precio y que por consiguiente no hay motivo para hacer tan pequeño el pan, cometiendo así una injusticia con este pueblo. ¿Estarán ya contagiados con el pretexto común de la guerra?

—¿Que resultado habrán tenido las gestiones que empeñosamente hacían unos pocos Cervanteños por segregarse de este Cantón y adherirse al de "Oreamuno"? Lo más probable es que hayan sido inútiles; pues tenemos plena confianza en que el Gobierno no atenderá solicitudes de los que solamente desean sublevar unos pueblos contra otros, no acatando más que a caprichos personales.

Miralotodo

Rafael Lauro Calvo

PROCURADOR JUDICIAL

OFICINA:—Bazar de San Luis, frente al consulado de Panamá.

HORAS DE OFICINA

de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

LAS MEJORES MAQUINAS

de labrar y aserrar madera son las de

Kirchner y Co. de Leipzig

Las numerosas máquinas de "Kirchner" introducidas en este país han dado excelentes resultados.

Para precios e informes:

ALFONSO ALTSCHUL
SAN JOSE

BAZAR DE CARTAGO

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

Especialidad en Driles, Cotines y Artículos para pueblo, Cristalería, Objetos para regalo, Casimires, Sedería, Telas de fantasía, Sombreros de todas clases, Papel tapiz, Máquina de Coser New Home, etc., etc.

La Nueva Ferretería

CARLOS ARAGON

CARTAGO COSTA RICA

Surtido completo en toda clase de artículos. Precios sin competencia. Visite este establecimiento antes de hacer sus compras.

¿Quiere Ud. estrenar un flux para Navidad?

Pues ocurra a la

Sastrería de Gregorio Mata A.

situada en la calle de Los Angeles, donde por un precio liberal obtiene Ud. un elegante vestido.

CAMISERÍA y SASTRERÍA

DE JOSE RODRIGUEZ

Especialidad en la inmejorable confección de Camisas por medida y a satisfacción del cliente.

Local: "Bazar de San Luis", frente al Consulado de Panamá.



EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA

Fábrica de Muebles, Tapicería y Colchonería

CARLOS ARIAS G.

TELEFONO 12

APARTADO 17

Clases de Música

Ofrezco mis servicios profesionales a quien desee recibir clases de piano.

MANUEL J. FREER

Dirección: 75 varas al Sur de la Tienda de don Ricardo P. Checo, Cartago.

En la LIBRERIA ALSINA

Se encuentran a la venta los métodos de los bailes modernos como el Tango Argentino, One Step, y Two Step.

Por el ínfimo precio de un colón podrá Ud. aprender estos bailes.

LA COMPETENCIA

TIENDA DE NOVEDADES

Antonio Herrero acaba de recibir 1000 docenas de medias y camisetas, importadas directamente de Barcelona, las que piensa realizar a muy bajos precios. En las demás mercaderías va a hacer igual acogiendo al nombre de su tienda "La Competencia".

Surtido Completo en toda clase de géneros, ropa hecha en todos estilos. Especialidad en artículos para señoras.

Teléfono 26

Apartado 27

LA SUCURSAL DE LA

LIBRERIA ALSINA

RECIBIRA GRANDES NOVEDADES

PARA LA NAVIDAD